

## ► LE LIEU D'ACCUEIL ENFANTS PARENTS

Le L.A.E.P. « La Ruche » a vécu sa neuvième année de fonctionnement complète en 2023. Sa création faisait suite à un diagnostic réalisé avec l'ensemble des partenaires intervenant sur le territoire de la rive droite de Saintes. Celui-ci mettait à jour le manque d'un espace petite enfance soutenant la parentalité alors même qu'il y avait une augmentation démographique de familles avec des jeunes enfants sur ce territoire.

Le Centre Social Belle Rive a donc pensé et structuré le L.A.E.P. en lien avec l'organisation transversale de l'Association qui, au-delà de la prise en compte des situations individuelles, active le lien avec l'environnement familial ou le quartier et l'ensemble des projets menés au sein de l'association.

Selon le cadre défini par la C.A.F., un L.A.E.P. est un espace de socialisation qui accueille de manière libre, anonyme, confidentielle et gratuite des jeunes enfants âgés de 0 à 6 ans, accompagnés de leur(s) parent(s) ou d'un adulte familial (grands-parents, tante, oncle, assistante maternelle etc.). Ce lieu est aussi ouvert aux futurs parents.

### **Objectifs du Lieu Accueil Enfants Parents :**

- Favoriser la relation parents/enfants.
- Favoriser la socialisation des jeunes enfants et susciter sa prise d'autonomie.
- Accompagner les parents dans les différentes étapes de la vie de l'enfant.
- Favoriser la rencontre et les échanges entre les parents.
- Valoriser les compétences des parents et mutualiser les savoir-faire.
- Rompre l'isolement social et contribuer à la mixité sociale.

### **Déroulement :**

Le L.A.E.P. est implanté au siège social de l'Association pour l'accueil du vendredi matin de 9h à 12h ainsi qu'à la maison des quartiers de Saint Sorlin pour l'accueil du mercredi matin.

L'accueil se fait par l'éducatrice référente à la parentalité et les bénévoles formées à l'écoute. L'équipe est constituée de 3 salariés et de 5 accueillantes bénévoles.

Habituellement ouvert sur une amplitude de 246 heures d'accueil de janvier à décembre, le LAEP a fonctionné 264 heures en 2023. Nous avons accueilli, 95 familles différentes dont 126 enfants. Les mères et les enfants âgés de 0 à 3 ans sont majoritaires : 115 jeunes enfants. Notons que 80 familles nouvelles ont fréquenté le LAEP.

La majorité des familles vient très régulièrement, dans ce lieu ressource en termes de parentalité. Les familles ont souligné l'importance de pouvoir se retrouver à l'association pendant cette période où leur sentiment d'isolement était exacerbé.

L'association a été reconnue comme un repère, un lieu d'écoute, de questionnements et d'échanges

entre parents.

Le lien avec la PMI qui a ses permanences le vendredi matin est très pertinent, et permet aux puéricultrices d'accompagner les familles au LAEP et vice versa. De nombreuses familles avec des bébés sont passées voir le LAEP suite à leurs consultations. Cela nous a permis d'établir un premier lien. L'agrément LAEP a été renouvelé pour la période 2022-2025.

### **↳ En quoi se rapproche-t-on de notre utopie ?**

*Maintenir des espaces d'accueil ouverts à tous, permettant d'échanger entre parents, appuyés par des bénévoles et des professionnels participant à notre conception de la co-éducation, particulièrement à des moments où les besoins sont croissants.*